Punto 13.2

A76/7 Add.1 Rev.1

Política declaración de la tercera reunión de alto nivel de la Asamblea General sobre la prevención y el control de las enfermedades no transmisibles y la salud mental (Cáncer)

Panamá toma Nota del documento A76/7 Add.1 Rev.1 Punto 13.2. Sobre las ENT especificamente el cáncer infantil, formamos parte del proyecto que desarrolla St Jude, con la Se comisca y OPS. Y se elaboró para el año 2021, una Guía con la finalidad de garantizar la detección temprana y atención oportuna de la sospecha de Cáncer en niños, niñas y adolescentes. Esta guía ha sido divulgada e implementada en todos los niveles de intervención, con apoyo del programa de Niñez y Adolescencia

En la estrategia para la erradicación del cáncer del cuello Uterino para el 2030, trabajamos en coordinación con el Programa de Salud Sexual y Reproductiva y el Programa de Enfermedades no transmisibles, líneas dirigidas hacia el logro de la estrategia 90, 70, 90, la cual quiere decir: la búsqueda de un 90% de niñas y niños vacunadas contra VPH, Actualmente hemos ampliado la vacunación de VPH de los niños y niñas entre los 10 a 14 años. ¿Cómo lo hacemos? vamos a las escuelas primaria, y séptimo, octavo grado de la secundaria a través del Programa de Salud Pública del Escolar, allí el equipo multidisciplinario realizando acciones integrales. de manera coordinada con los padres de familia y los docentes del Ministerio de Salud. Que son nuestros aleados estratégicos.

Continuamos con metas diarias para médicos y enfermeras de tamizajes (PAP) de las mujeres en todos los programas de salud donde acudan en las instalaciones de atención primaria.

Nos encontramos aumentando el número de citólogos para la lectura oportuna de los pap, Se está trabajando en un flujograma de las rutas a seguir para abreviar los tiempos de espera. Se trabaja en una estrategia qué es la navegación oportuna de pacientes.

En cuanto al cáncer de mama se ha logrado sensibilizar a tempranas edades sobre el autoexamen de mamas, Para el año 2021 se detectaron 981 casos de manera oportuna. Durante el año se hacen jornadas gratuitas de mamografías en las comunidades..

En cuanto a la atención de pacientes y familiares con cáncer, las enfermeras, médicos y otros profesionales de la salud mantienen una presencia permanente en el proceso de acompañamiento y psicoeducación a pacientes y familiares sobre la enfermedad oncológica, los tratamientos y durante los cuidados paliativos. Se trabaja hacia el fortalecimiento de los cuidados paliativos durante la hospitalización

favoreciendo el cuidado al final de vida en el domicilio., donde se le da seguimiento hasta el hogar para la ayuda del dolor y una muerte digna.

Durante la Pandemia contra el COVID-19, hubo un plan nacional por etapas donde se priorizaron las personas con enfermedades crónicas, iniciando esta vacunación con los pacientes con cáncer en el Instituto Oncológico Nacional y en todas las provincias del país. Contamos con Plan nacional contra el cáncer que permea al nivel local. Buscamos un paso adelante para que nadie se quede atrás a la hora de ser detectado.

Felicitamos a la OMS por sus inciativas en la prevención y control de las enfermedades no transmisibles y reiteramos nuestro compromiso en seguir los Lineamientos establecidos.

Gracias.